

## Algunas de las proclamas lanzadas por la aviación afectada al Gobierno sobre el campo enemigo

Texto de la proclama que nuestra aviación arroja en los sitios donde todavía hay sublevados:

«Soldados: El egoísmo de vuestros oficiales está sembrando el luto, la desolación y la ruina del país. El pueblo entero, con unanimidad absoluta, ayudado por las fuerzas leales, se ha levantado contra los traidores.»

España lucha, una vez más, por su independencia, renovando el heroísmo de otros tiempos. En todas partes triunfa la República, aplastando la criminal sublevación. Soldados, mientras habéis derrochado vuestra sangre por una idea que no sentís, propia sólo de militares ambiciosos, señoritos vagos e inútiles, los cacabillas rebeldes, Franco, Mola, etc., se hallan en sus guaridas, a cubierto, y preparando o asegurándose la fuga. Soldados, habéis sido ilusionados por el Gobierno de la República. Sois libres, la ley ampara vuestra libertad. No luchéis más contra el pueblo. Conceded el engaño a que os han llevado y sentid en vuestra conciencia el remordimiento por la sangre hermana que sin saber por qué habéis vertido. En todos los frentes de lucha, los soldados abandonan por centenares a los oficiales rebeldes. La desbandada es general ante el empuje del pueblo. Vosotros sois los últimos a quienes la verdad no llegó; por eso aun resistís; pero aun es tiempo de que desistáis. En el corazón del pueblo, siempre noble, os esperan con los brazos abiertos de generosidad. Soldados, venid a nuestras filas sin recelos. Abandonad a vuestros oficiales en su criminal locura. Si se oponen a vuestra libertad, matadlos. Así es como verdaderamente cumplireis con vuestro deber.»

## Atención a la autoridad

No hay que caer en la autoridad. He ahí una advertencia que no vemos pronunciada siquiera para atenuar en algo el efecto de otras advertencias radicalísimas proferidas por organismos y comités responsables.

Un hombre, más un libro, es, en la mayoría de los casos, un hombre que se supera. Un hombre, más un fusil, puede ser un héroe, pero, no pocas veces, un ex hombre. Nosotros hemos podido apreciar frecuentemente, estos días, la metamorfosis del hombre armado. No pocas, hemos llamado la atención acerca de su conducta a los que importunan por placer y vocación no menos por afán morboso.

Atención, pues, a la autoridad. Desde el último millonario a los comités, deben estar prevenidos contra el resabio autoritario. Atención a la autoridad. Nuestro objetivo es destruirla.

## EJEMPLOS DE AHORA

# La insuficiencia de todo régimen autoritario

El fascio no es más que la arbitrariedad terrorista puesta al servicio del despotismo. Este es el mal y la fuente de todo mal. Hay que prescindir de la autoridad y usar el acuerdo. El acuerdo acerca a los hombres para elaborarlo y para cumplirlo y para mejorarlo. La autoridad separa a los seres humanos en dos castas. Esta separación es hija de la mentalidad autoritaria y madre a la vez de todos los extraños que padecen los hombres.

Acaba de demostrarse y se está demostrando que ninguna causa se gana sin la intervención del pueblo. El pueblo es el único valor no insuficiente. Incluso es el único estamento legítimo para imponerse esteicamente a sí mismo las restricciones indispensables. Este valor integral del pueblo en armas y en labores de producción, en vida de intercambio y en voluntarias limitaciones como en uso de la libertad no puede ser substituido por nadie. Mucho menos por el poder oficial cuando acaba éste de hacer patente su insuficiencia para combatir al fascismo, como hizo patente su insuficiencia para contentar a los ciudadanos independientes, a los que no viven del Estado sino que hacen vivir al Estado y a los explotadores.

La insuficiencia de todos los poderes constituidos está reconocida por estos mismos en teoría y en práctica. Ante los problemas vivos, ante una ofensiva fulminante como la del fascismo se declaran vencidos. El pueblo suple con generosidad todas las deficiencias. Y siendo él quien mantiene a los ociosos quien guía los motores, quien siembra y arranca el mineral de la mina, siendo quien construye, se le llama destructor. Cuando los trabajadores se cruzan de brazos plantean un problema real y desaparecen en el acto del horizonte todos los problemas artificiosos. Cuando trabajan crean el mundo. Cuando luchan triunfan. Estos hechos hacen más patente la insuficiencia gubernamental. Ténganse en cuenta en las horas decisivas en que vivimos.

## No hay que caer en el equívoco

No nos cansaremos de insistir. La épica lucha de estos días no ha sido llevada a cabo para sacarles las cuentas a los burgueses. La Revolución la hace el pueblo contra las clases y contra los privilegios que entranan estas clases. La Revolución debe ir más allá de ese límite tope de defensa de la República. Que la lucha común contra el fascismo ha hecho más en pro del frente único efectivo que todos los proyectos sobre el papel, amenizados con mártiricas profecías. ¿Qué duda cabe? Así entendimos nosotros el problema de la unificación sindical. Sin segundas de cambio. Sin argucias. Sin metafísica dialéctica. Sino en la calle, en la barricada, frente al enemigo y con las armas en la mano.

Batido este enemigo, las cosas no deben quedar como antes. No pueden quedar. La fórmula «Salvación de la República» sólo puede caber en cerebros pusilánimes. Bajo ella sólo pueden agruparse los que no han salido a la calle para batirse el cobre con la reacción. Sólo estos señores, que han contemplado la Revolución desde el palco o escuchando la voz del locutor de radio, pueden pedirnos el inmenso sacrificio de sacarles las castañas del fuego para que luego nos azoten en prenda a nuestros espléndidos servicios.

Si «salvación de la República» quiere decir exterminar de raíz todos los gérmenes que hasta ahora han venido pululando poniendo en peligro la seguridad pública; si quiere significar marcar una profunda huella en el aparato económico y político de una vez y para siempre, entonces esta acción bien merece otro nombre: transformación social, trastoque de los recodos del pasado, liquidación de la burguesía y el Estado.

Cualquier titubeo sería un mentís a la gesta popular que estamos viviendo. Por ser del pueblo, es a éste a quien incumbe fijar el término.

## Cada víctima que cae...

Cada víctima que cae produce en nosotros el natural rechinar de dientes; la no menor indignación contra el enemigo obstinado en seguir lo mejor entre lo mejor de la raza.

Son muchos los compañeros caídos. Imposible hacer el trágico balance cuando faltan los datos importantísimos en incógnita dentro de las zonas factuosas. Pero por poco que vueje nuestra imaginación, hay algo que nos aterroriza. Este algo es Zaragoza, Sevilla, Cádiz, Tenerife, Melilla, Ceuta y multitud de otras ciudades, cuando no regiones enteras, donde nuestros camaradas, los militantes de la C. N. T. y la F. A. I., habrán sido motivo de primera medida en la insurrección fascista, cazados a domicilio o barridos a metrallazos en la calzada.

Cada uno de los nuestros que cae, es una ofrenda de lo mejor entre lo mejor a la muerte. Cada fascista que muere el polvo es una escoria, una hecha que desaparece. He ahí la diferencia.

# Los sucesos de España, ante los ojos del extranjero

## Los ingleses prometen apoyo financiero y moral

Londres, 31. — En un mitin presidido por Lord Listowel se ha aprobado una resolución, en la cual se expresa la simpatía más honda por las familias españolas que han dado sus vidas en defensa de los principios de la libertad, habiéndose dado cuenta de que una victoria para el Gobierno del pueblo de España representa un fortalecimiento de la democracia en todo el mundo.

La resolución también condena los intentos injustificados para desplazar al Gobierno elegido por el voto popular y substituirlo por una Dictadura militar fascista.

La resolución promete todo el apoyo posible, en el sentido financiero y moral, para el pueblo español en su lucha por la democracia.

## La suscripción abierta por la C. G. T. francesa

París, 31. — La Liga de ex combatientes pacifistas ha decidido aportar una importante cantidad a la suscripción abierta por la Confederación General del Trabajo, a fin de ayudar a los revolucionarios españoles. La Liga invita,

además, a sus miembros, a suscribirse individualmente, y ha enviado un fraternal saludo a España, haciendo votos por su próximo y definitivo triunfo.

## Unos obreros mejicanos aspirantes a pelear a nuestro lado

México, 31. — Unos obreros panaderos han decidido formar un batallón para trasladarse a España a combatir al lado de las tropas del Gobierno de la República española.

## Los trabajadores de Liverpool envían un ferviente saludo a sus hermanos que luchamos en España

La junta de Trabajadores de Liverpool ha enviado el siguiente telegrama:

«A los trabajadores de España: esta junta, de 15.000 trabajadores en Liverpool, envía sus saludos respetuosos a la clase trabajadora española. Expresamos nuestro deseo de que sus éxitos continúen y que sus enemigos sean aplastados y la justicia triunfe. Su lucha contra fascistas y otros rebeldes, es observada ansiosamente.»

## Federación Estudiantil de Conciencias Libres

# Cuando enmudeció el fusil

Pasaron los bárbaros; y de su efímero paso, dejaron huellas imborrables demostración suprema de las «ideus» que albergaban en el interior del conjunto de osamenta que compone el cráneo.

Dejaron huellas; dolor, sangre, barbarie, destrucción, prólogo del reinado que intentaban implantar. Dispuestos a todas las vilezas no pararon mientes y de la Universidad hicieron su fortín de guerra. Con ello querían demostrar, sin lograr conseguirlo, que el estudiante se movilizaba en pro de un sistema de tiranía que por naturaleza es incompatible con la cultura.

¡No fueron estudiantes los que sin noción alguna de cultura se lanzaron al asesinato! Fue la «dorada» canalla que si alguna vez acude a las aulas no lo hace por estudiar sino por distraerse.

El verdadero estudiante empujó el arma junto a sus hermanos productores y dió su tributo de sangre en pro de la Libertad. Sin Libertad no hay estudio ni progreso posible, y comprendiéndolo así salieron y salten los estudiantes en defensa de tan sagrados derechos.

En esa defensa encarnizada, llevada a cabo contra un enemigo sin sensibilidad humana han caído:

Muertos:

Cabrero, del Institut Catalá de les Arts del Llibre.

Padereda, de la Escuela del Trabajo (sección Yeseros Artísticos).

Ramón Montede Valencia, de la Escuela Superior de Arquitectura (muy grave).

Angel Elxena, de la Escuela del Trabajo.

Hasta aquí datos que poseemos; deficientes, porque no siendo esta Federación un organismo de lucha, en el carácter de violencia, sino un conjunto de individualidades conscientes de su deber, que en el momento oportuno se encuadran en el lugar que les corresponde, escapa de este secretariado el control de las actividades que han desarrollado y desarrollan los estudiantes libertarios de Barcelona.

No obstante, conste que el estudiante ha hecho compatible las horas de estudio con aquellas que requerían una acción contundente, dando en ega todo cuanto supo y pudo.

¡Gloria a los que cayeron, en defensa de la Libertad!

¡Arriba los estudiantes libertarios de todo el orbe!

¡Viva la Federación Estudiantil de Conciencias Libres!—El SECRETARIADO.

## Casarse por la iglesia es hoy un problema

Después de la chamusquina de templos de estos días, el matrimonio sacramental va a resultar un problema de intrincadas matemáticas. Ya estamos viendo a los curas y demás compadres desahuciados por la revolución, haciendo pinitos de cavernismo sui generis. Porque el repliegue a la caverna va a ser hoy condición indispensable; lo que quiere decir que estamos dispuestos a cederles el puesto ocupado hasta ahora por nosotros, los proscritos sempiternos de la legalidad, y hasta a ofrecerles algunas instrucciones, brindándonos como lazavillo en el terreno abrupto y escabroso de la clandestinidad. Pero una duda nos asalta. ¿Podrá nuestra ex oronda pléyade eclesiástica adaptarse a los naturales inconvenientes de una vida rigurosamente franciscana? Por de pronto, el itinerario de las horas frías fugitivas es el camino de los Pirineos, que quiere decir, los sitios suntuosos de Roma.

## Después del fuego, la luz

Hay algo más contundente que el zotal y azufre para desinfectar según los antros plagados de parásitos. Este algo es el fuego. El fuego prendido estos días en las iglesias ha operado como insecticida contundente. ¿Quién a hierro mata a hierro muere», reza eclesiásticamente un antiguo refrán. ¡A conformarse, hermanos, padres y madres de la prolífica Iglesia! Durante siglos os habéis cansado de encender hogueras con los herejes. Cuando el uso de la hoguera pasó de moda, nos asastéis las entrañas con el silencio pasado, impuesto ante la injusticia de vuestro predominio y vuestra ostentación descarada frente al pobre y el indigente.

A cada cual lo suyo. Algún día dijo que los templos sólo producirían luz cuando ardieran por los cuatro costados. Nosotros podemos decir que son ahora más bellos bajo la radiación solar lindante y salutar.

Después del fuego la luz. No falla.

## De «L'Humanité»

Berlín, 28 julio. — El D. N. B. comunica: «El crucero «Koenig» y la segunda escuadra de torpederos han sido mandados a aguas españolas, al objeto de completar la acción de los acorazados «Henschland» y «Almirante Scheer».

Son seis las unidades que Alemania tiene en aguas españolas.

Londres, 28 de julio. — De Gibraltar a la Agencia Reuter:

«Se nos ha ordenado estrictamente de no hacer ningún prisionero y de decapitar a todos los anarquistas y comunistas.» Declaraciones de un legionario que ocupa La Línea.

En los cuarteles de infantería de La Línea, el correspondiente de la Agencia Reuter ha podido ver a más de cien presos y ha sabido que debían ser ejecutados por grupos de veinte.

## Del «Libertaire»

En la lucha la alianza revolucionaria se ha realizado espontáneamente entre socialistas, anarquistas y revolucionarios de toda tendencia.

Esta alianza, después de la victoria — porque no dudamos de la derrota del golpe de fuerza militar fascista — deberá ser mantenida.

Sellada por el heroísmo recíproco de los combatientes, deberá permitir un serio avance de la revolución social, difícilmente evitable desde hoy.

No hay duda en que nuestros hermanos jugarán a fondo su suerte; la suerte de la revolución libertaria.

Sin embargo, la lucha que sólo principia, se anuncia terrible. Ya tenemos que lamentar la muerte de gran número de los nuestros.

Ese jueves nos trae la noticia de la muerte de Ascaso, caído el lunes en Barcelona, en el ataque contra el cuartel de Arazozana.

Nuestra tristeza es grande pensando en las vidas que la guerra social ocasionará en las filas de nuestros amigos.